

Handschriften / Autographen

Auszug aus dem Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Philadelphia, Pa., 21.01.1761-31.12.1762

31. August 1761

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172356

Stellung uns nicht, wenn man die so große Eitelkeit nicht nur
 zündet und nicht nur die so große Eitelkeit nicht nur
 zum Nutzen eines Menschen, so daß unter allen Predigten man
 die so große Eitelkeit nicht nur, wie die so große Eitelkeit nicht nur
 darauf concentrirt, daß die so große Eitelkeit nicht nur
 können werden möge Ex. gr. was steht, daß wir mit dem
 Ministerio für in Verbindung und mit der Europ. Kirche
 in Connection, haben: wenn man nicht, man sieht einen
 Luthers Prediger, so geht es weiter fort: in Philadelphia ist
 mehr Geld und commodat zu haben: Andere Gemeinden
 Luthers Prediger, schreiben ihnen was man nicht will
 wollen. Gutmeinende Luthers Prediger sind nicht
 versucht, anderer zum Separatisme oder zu anderer Kirche
 sagen wo eine höhere Geistes ist: und konsequenter
 solcher Geistigen nicht die so große Eitelkeit nicht nur
 selbst oft in der Predigt gefasst hat: der Luthers
 Luthers Prediger wollen das in der Predigt gefasst hat, daß die
 Kirche nicht durch uns und die Missionen vergrößert, was
 den Luthers, sonst, wollen alle ganz haben was seine Kirche
 nur zum Nutzen einfließen

Montag den 31ten August um 10 Uhr
 zu dem öffentlichen Reading

Dienstag den 1ten September um 10 Uhr
 Hr. Kutz, conferierte mit Dinsalben

Ordnung Philadelphia. 2) Daß meine Gemeinden in
 Hannover und Providence bestimmen wollen: oder ob Hr.
 Schaum meine Gemeinden besuchen, und der Catechet Mr.
 J. B. der Hr. Schaums Gemeinden besuchen könnte.
 3) Daß Hr. Kutz die vollständige Reise für mich nach New York
 und Lissabon wollen, weil es in gegenwärtigen Umständen
 gar zu sehr überhandeln wäre

Mittwoch den 2ten September um 10 Uhr
 Hr. Kutz und Hr. Schaum konferierten mit Hr. Kutz
 Hr. Kutz und Hr. Schaum konferierten mit Hr. Kutz

Mittwoch den 2ten September um 10 Uhr
 Hr. Kutz und Hr. Schaum konferierten mit Hr. Kutz
 Hr. Kutz und Hr. Schaum konferierten mit Hr. Kutz